



Espoir dans notre lutte

L'année 2016 a été très importante pour la communauté. Le centre sportif Arena do Moro fonctionne à plein régime et nous avons depuis constaté une baisse significative des morts violentes parmi les jeunes du quartier. Cela montre à toute la communauté de Mãe Luiza qu'il est possible de vivre en paix.

Le partenariat avec un collectif Coca Cola a permis de dispenser une formation de trois mois à 90 jeunes pour leur faciliter l'accès au travail. Les cours d'informatique donnés au Centre continuent aussi d'apporter une formation de base indispensable à un grand nombre de personnes. L'école de musique a maintenant pris son essor et mis sur pied une fanfare.

Nous partageons tous le rêve de voir notre quartier vivre convenablement, en paix, et sans perte prématurée de vies. Cela veut dire échapper aux drogues, bénéficier d'un enseignement de qualité et d'activités culturelles, musicales ou sportives qui permettent à chacun de s'épanouir. L'aide de vous et de tous nos amis permet, grâce à Dieu, d'assurer la pérennité des actions sociales et éducatives dans le quartier. Votre contribution est d'une grande importance et je tiens à remercier particulièrement les amis en Suisse. FELIZ NATAL E FELIZ ANO NOVO.

Pe Roberio Camilo da Silva Presidente do Centro Socio Pastoral NS da Conceição.



Notre maison commune

Le thème de l'habitat a fédéré les activités de l'école Espaço Livre et de la Casa Crescer durant l'année 2016. A l'école enfantine, les enfants ont observé les habitants de nos forêts, de notre mer, de nos maisons, avec une perspective de préservation de l'environnement, et d'un cadre de vie harmonieux. A la Casa Crescer les élèves ont abordé l'alimentation, le corps et pratiqué le recyclage. Le 30 novembre, sur la place de Mãe Luiza, tous présentaient publiquement leur travail et leurs réflexions.



L'Espace Solidaire stimule les personnes âgées à participer, dans la mesure de leurs possibilités, à tous les aspects de la vie en commun. Un partenariat équilibré, un échange entre résidents et membres de l'équipe permet de se comprendre et d'apprendre les uns avec les autres. Au centre sportif Arena do Moro, l'offre s'étoffe avec les disciplines suivantes : badminton, basket, volley, handball, athlétisme, gymnastique artistique et danse. Des athlètes du quartier s'alignent en compétition à l'échelle de l'État. Tous les soirs, l'espace sportif accueille aussi les habitants du quartier pour jouer au football. Ce centre fonctionne 7 jours sur 7. Pour l'été, le Centre socio-pastoral a obtenu le financement par une école fédérale pour des activités avec les enfants durant les vacances scolaires du 3 au 31 janvier.

Rencontre avec Loyse Raboud et Ion de Andrade et présentation en images des actualités à Mãe Luiza :

- **Le Châble, VS**
samedi 7 janvier 2017, 19h15 à l'issue de la messe, à la salle paroissiale. Invitation à l'assemblée annuelle.
- **Choex, VS**
dim. 8 janvier 2017, 10 h 15, à l'issue de la messe, à la salle paroissiale.

Après un cours théorique, les élèves musiciens abordent la flûte douce puis passent un examen pour accéder aux instruments de la fanfare. Les trois professeurs ont obtenu une forte participation, à tel point qu'ils ont dû faire plusieurs groupes pour les élèves capables de jouer sur le petit nombre d'instruments disponibles et maintenir un groupe de flûte. Les répétitions au 2e étage du Centre socio-pastoral dérangent les autres cours donnés dans le bâtiment. Pour y remédier, la construction sur la Casa Crescer d'un deuxième étage insonorisé débute en janvier. L'école de musique cherche des partenariats avec l'université pour que sa pérennité, comme au centre sportif, concrétise l'un de nos rêves.

La situation politique précaire du pays menace toute la politique sociale. L'éducation et la santé s'en retrouvent précarisés. Pourtant, nous continuons, avec le soutien de tant d'amis, de voir nos objectifs se concrétiser. Nous gardons confiance et espoir ! Merci.

Belles fêtes de fin d'année.

Loyse Raboud de Andrade

